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过期药物 无处处理

网友【晞世界】：我们家准备了

很多感冒药、 退烧药等常用的药

物，时间长过期后，扔了很可惜，也

很不环保。放家里面又容易跟好的

药物混在一起，还占地方，真不知

道该怎么办。

网友【紫色葡萄】：给家里老人

买的药很多，但是他们都是隔三差

五的吃一回，一放就快过期了。 看

着药品快过期了也不敢再让他们

吃了，只能买新的，但是快过期的

药品又没地方处理。 扔了吧，害怕

药贩子再捡回去用了， 不扔吧，放

家里面多碍事啊。总不能自己磨碎

了再扔吧，哪有那时间啊。

网友【我的歌声里】：一般家庭

都会有这种药品过期无地方处理

的现象。 数量少的话自己销毁就

行，不要随意丢进垃圾箱。 不管怎

样千万不能卖给药贩子。自己先收

集起来吧，没办法啊。

相关部门应建立药物回收点

网友【我很快乐】：大部分的人

都是将过期药品扔掉，其实这样是

不好的。 不环保，不卫生。 所以，我

们相关部门应该专门建立一个机

构回收这些东西。

网友 【七格格驾到】： 一般来

说， 过期药品变质过程十分迅速，

在有效成分下降的同时还会出现

发霉现象。 如果是西药，化学结构

还可能发生变化， 分解成其他产

物，而这些分解的产物对身体会产

生不良反应。可以说过期药品既无

治疗作用，又含有毒副作用，不能

服用，也不能随手乱扔。 这样会严

重污染环境，对大家都有危害。 所

以，最好可以收集起来，相关部门

成立一个可以一直换过期药品的

药店。

网友【南方】：希望建立家庭过

期药品回收长效机制，对参与回收

过期药品的企业给予一定的税收

和政策优惠，提高企业回收过期药

品的积极性，让更多的市民享受到

实惠。

网友【盼盼】：希望更多的药品

经营企业加入到过期药品回收的

行列，为创造和谐诚信的消费环境

贡献一分力量，促进社会的和谐发

展。

网友【风靡全球】：开展过期药

品回收活动，是医药企业主动承担

社会责任的行为，体现了企业维护

消费者利益的意识，体现了医药企

业高度的社会责任心。

服用过期药品有四害

不少人认为，药品过期了没关

系，多服几片就行了。据专家介绍，

这是一个误区，过期药品若大剂量

地服用，极有可能加大药品的毒副

作用。过期药品的危害主要有以下

4

个：

其一，药品过期后其有效成分

含量降低，药品发挥不出原来的药

效。 有时，甚至还会导致药品化学

成分的改变，对人体产生损害。 比

如， 维生素

C

在空气中放置时间

过长，容易被氧化，而氧化后的

VC

对人体有害。 磺胺类、青霉素类药

品过期，则容易引发过敏和休克。

其二，药品存放的温度不能达

标，药品自身可能分解出一些有害

杂质，这些杂质对人体容易造成一

定危害。

其三，药品长期存放在干燥的

地方会脱水；存放在潮湿处，药品

也会吸潮。吸潮或脱水后药品进入

人体内会不分解，因此，人体吸收

不到药品有效成分，“吃了等于白

吃”。

其四，冲剂、蜜丸等加入傅型

剂的药品，在一定温度下会发生霉

变，滋生细菌，而这种霉变是用肉

眼难以识辨的。
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李彬书法作品
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李彬

,

斋号汉晋堂，别署惠溪，

1979

年

3

月生于博爱县，现

为中国书法家协会会员、河南省书协行书专业委员会委员、书

法导报社特聘书法家。

近年来，他多次参加国内各类书法大展并屡屡获奖，引起

书坛关注。 其作品曾入选全国首届手卷书法作品展， 全国第

八、九届书法篆刻作品展，全国千人千作书法作品展，全国首

届行书作品展，全国首届篆书作品展，首届西泠印社书法大展

等大型展出活动，并获全国首届“兰亭书法创作奖”提名奖、全

国第十届书法篆刻作品展优秀提名奖， 在首届敦煌国际书法

艺术节上，被授予“百杰书法家”称号，出版有《李彬书法作品

集》。

献血前后的注意事项

网友【太行之巅】：很多

病人因输用了无偿献血者的

鲜血而重新点燃生命之光。

目前我的身体状况良好，也

很想参加无偿献血活动，以

回报社会，回报身边的好人。

请问， 献血前后都需要注意

哪些事项？

市中心血站回复

一、 献血者献血前应作

的准备：

1.

利用有效途径（网

站、 宣传资料） 学习献血知

识，消除紧张心理。

2.

献血前

一天要适当休息， 保证充足

睡眠，不宜做剧烈运动。

3.

食

物应少脂肪。 献血前一天和

当天可按往常的习惯进餐，

但以低脂肪为宜。

4.

不饮酒，

尤其是不饮烈性酒。

5.

献血

前要把两手臂洗干净， 搞好

清洁卫生。

6.

带上有效身份

证件， 前往爱心献血屋或采

血车参加无偿献血活动。

二、献血中应注意：

1.

入

座采血位后， 将肘部血管暴

露比较好的手臂放好， 放置

位置尽量与心脏呈一水平

线，以保持血流通畅。在整个

采血过程中， 手臂不可随便

活动。

2.

采血过程中，全身放

松，保持心情愉快，内心充满

荣誉感，保持安静。

3.

配合工

作人员，做好姓名、年龄、身

份证号等核对工作。

三、 献血后需注意的问

题：

1.

献血完毕，用另一手的

食指、 中指和无名指压迫针

眼处

10

分钟以上。

2.

应在采

血位置上或就近稍事休息，

不得急起， 以防一过性脑缺

血的发生。

3.

献血后

24

小时

内， 注意保持针眼处的清洁

与干燥。

4.

献血后注意适当

饮水， 不参加剧烈的体育运

动

(

长跑 、登山等

)

和高空作

业 ，保证充足睡眠 。

5.

献血

后，适当增加一些营养，吃些

瘦肉、鸡蛋、 豆制品、新鲜水

果和蔬菜等， 可促进血液成

分恢复更快， 但切忌暴饮暴

食，亦不要饮酒。

张国平 整理

青春在影像中定格

过期药品 到底该咋处理

本报记者 张 冬 石媛媛 实习生 和瑞娜
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家中备些常用药品是许多家

庭的做法。 然而，药品都有使用期

限，如果不小心药品过期了，您会

怎样做，是服下或者是丢进垃圾桶

呢？ 据了解，一些挥发性强的过期

药品可能成为过敏源，一旦将大量

过期药品扔到生活垃圾站里

并随土填埋， 会对土壤以及

水源造成巨大危害。 另一方

面，过期药流入“黑市”，药贩

子再转卖给农村偏远地区病

人， 会给患者带来难以预计

的后果。

家中过期药品该如何处

理， 是令不少市民头疼的事

情。 人们即使把过期药品整

理出来， 也不知道该交给谁

来回收才放心。 记者在采访

中了解到，我市部分大药房，

会在某些固定的日期对过期

药品进行回收。然而，这样的

活动也只是偶尔为之。如今，

居民家庭备用药储量越来越

大，品种也日益增多，过期药

品流向仍是“老大难”问题，

且安全隐患剧增。 有调查显示：我

国约有

78.6%

的家庭存有备用药

品， 而家庭药品中

30%

至

40%

超

过有效期

3

年以上，有

82.8%

的家

庭没有定期清理过期药品的习惯，

更有

90.1%

的被调查者有将过期

药品随生活垃圾随意丢弃的经历。

如何使家庭过期药品回收长

期化、常态化，仍然是一个十分棘

手的问题。记者从市食品药品监督

管理局了解到，我市并没有出台文

件规定过期药品的处理方式。 目

前， 市场上部分药房回收过期药

品，乃是企业的自身行为，据悉，企

业在举办回收过期药品活动时都

已向市食品药品监督管理局备案

了。

在焦作论坛上，许多网友都回

帖反映，要是经常能举办过期药品

更换活动就好了。 据了解，目前我

市举行过期药品更换的企业为数

不多。 “过期药品回收事关老百姓

的生命安全，是一项有利于民众的

公益事业。 ”我市某大药房负责人

告诉记者，企业每年都坚持开展过

期药品回收活动，就是希望老百姓

能够经常清理家庭小药箱，增强安

全用药意识， 保障家人的用药

安全。

据悉， 有些地方的药监局

会在社区等地设置过期药品回

收箱， 统一收集居民手中的过

期药品进行无害化处理， 但是

此举却是“叫好不叫座”，居民

们懒得为了一两盒废药而奔

波。为此专家建议，有关部门应

当建立过期药品回收奖励制

度， 推行有偿回收或 “以旧换

新”，鼓励药品生产经营企业以

各种奖励形式促进过期药品回

收，使过期药品回收常态化、长

期化。

广大网友们， 您家里过期

药品都是怎样处理的， 您有什

么方法能有效解决药品过期回

收问题，请您发表意见。
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一些过期药品。 本报记者 赵林峰 摄

本报记者 石媛媛

碧绿的芳草地之间，几位身材

曼妙、长发过肩的女生按照摄影师

的要求，不停地调整着身姿，摆弄

着一个又一个漂亮的

POSE

。 你可

别以为这是哪位明星在拍写真，而

是我市某高校的大学生小林和她

的同学正在拍摄艺术照。 小林说：

“毕业了， 她和她的同学们想利用

这种方式，留下友谊，留住青春。 ”

在过去相当长一段时间内，写

真照几乎是明星、 模特们的 “专

利”， 随着社会的发展和人们思想

的进步，现在这种前卫的“消费时

尚”已成为大众追求的一种潮流。

据了解，目前在我市有几十家

规模不一的写真店和影楼，几乎每

家都有几十元至几千元不等的个

人写真套系。据位于市学生路中段

的

I DO

婚纱写真馆的老板介绍：

“拍摄一套漂亮、 与众不同的写真

照， 成为很多爱美人士的需求，尤

其受到了一些在校学生的青睐。今

年的暑假，我们就拍摄有一百多套

学生写真。 针对不同的消费者，我

们也推出了不同风格和类型的写

真套系， 希望通过我们的打造，让

他们在镜头下定格青春的倩影，能

以此留下永久的纪念。 ”

网友【小叮当】：我们寝室的四

姐妹在

4

年的大学生活中结下了

深厚的友谊， 我们都是独生子女，

所以我们更加珍惜这分手足情、同

窗情。虽然之前我们也拍过很多合

影，但是效果都不是很理想。 现在

我们毕业了，要分开了，我们

4

个

就选择去拍摄一组校园风格的写

真照， 来纪念我们的大学时光，也

给自己留下美好的回忆。

网友【青苹果乐园】：看着身边

的朋友都拍过漂亮的写真，我自己

也早已跃跃欲试。于是就在一个月

前拍了套写真，看到照片时我心里

老高兴了，照片里的自己和平时的

自己截然不同，像明星一样，能够

让自己的青春定格在相片中，等到

老的时候再翻看一下年轻时的自

己，多好啊！

网友【棒棒】：我很喜欢拍摄写

真照，因为在拍摄中，我可以尝试

在生活中不可能尝试的服饰、风格

等，而且还能留下我各个年龄段的

相貌。 我身边的很多朋友、同学也

都非常喜欢拍写真。
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一名学生正在拍摄写真照。 本报记者 赵林峰 摄

关注无偿献血


